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灣仔區撲滅罪行委員會工作報告  
 

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一八年六月一日 (星期五 )舉行第一次會議，並討論下述各項

與罪案有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員詢問警方如何追查並於深水

埗區緝捕牽涉灣仔區內行劫案的

疑匪。  

警方回應指，縱使疑匪刻意隱藏行蹤，警方能透過翻查

閉路電視片段和其他人士提供的資料，將疑匪繩之以法。 

2. 委員關注區內可能有「三無大廈」

的爆竊黑點未有安裝閉路電視系

統，容易發生爆竊案件。  

警方回應指，留意到區內有「三無大廈」因其高樓齡

或其主要住戶為租客，忽略關注大廈保安和法團管

理。警方會加派機動部隊和衝鋒隊隊員到區內「三無

大廈」的地點加強巡邏，防止罪案發生。  

3. 委員關注進行搭棚工程的樓宇經

常發生爆竊案，因此詢問警方有甚

麼行動從源頭防範爆竊案和提高

居民的保安意識。  

警方回應指，大部份住宅爆竊案的案發地點均正進行

棚架工程，當警方知悉將有棚架工程進行時，總區防

止罪案科會派員到訪該等大廈，向住戶提供預防爆竊

案的建議，加強他們的保安意識。警方會向住戶派發

傳單，提醒居民離家時要鎖緊門窗，防止賊人從棚架

進入單位爆竊。警方會加派機動部隊隊員到進行棚架

工程的樓宇加強巡邏，並會透過閉路電視片段緝捕賊

人。警方會向大廈法團提議有效的保安措施，以助防

範爆竊案。  



4. 委員關注當夫妻感情破裂並發生

家庭暴力時，案中受害人及其兒女

往往無家可歸，因此委員詢問警方

如何安排受害人暫時居住其他地

方和家庭暴力案件發生後的跟進

工作。  

委員關注警方會否對家庭暴力案

件中的施襲者進行勸喻、教育和拘

捕。  

委員關注暴力或傷人案件中有否

牽涉家庭暴力。  

警方回應指，當警方處理家庭暴力罪案時，社會福利

署和非政府組織人員會介入並向受害人及其兒女提

供臨時庇護，讓他們有地方暫住。  

當發生有兇暴性的家庭暴力罪案時，警方會立即扣留

施襲者，並落案控告他有關罪行到法庭接受審訊。法

庭會根據個案的嚴重性而批准施襲者有限度的條件

下保釋。警方會即時安排受害人及其兒女暫時搬離案

發單位居住，確保不會再發生家庭暴力。如施襲者保

釋外出後恐嚇或意圖傷害受害人，受害人可即時報

警。如有家庭暴力案件的施襲者重犯類似案件，法庭

或會頒下禁制令，以保護受害人。  

警方回應指，於維多利亞公園發生的兩宗傷人案中，

牽涉兩名市民於年宵市場的輕微肢體碰撞和外傭因

感情問題而動武，均沒有牽涉家庭暴力。  

5. 委員關注網上行騙呈現的趨勢，認

為該趨勢會對警方防騙教育的對

象有影響。  

警方回應指，會加強透過不同渠道宣傳，包括不同的

網上社交媒體和手機應用程式等，希望可以提醒網友

關注網上行騙的趨勢，提防受騙。  

6. 委員關注有維多利亞公園的球場

使用者物品遭賊人盜去，因此詢問

警方有沒有針對區內運動場地的

措施，以減少雜項盜竊案。  

警方留意到有運動場提供的儲物櫃位置不便市民使

用，亦發現市民不常用該些儲物櫃，防盜意識亦較

低。警方會試驗其他可行的防盜措施，並密切關注暑

假時的雜項盜竊趨勢。  

7. 委員留意到警方顯著打擊區內違

例泊車的措施，檢控違例泊車的駕

駛者，當時區內整體交通狀況比較

良好。但事隔數月，違例泊車情況

再次變得嚴重，委員詢問警方有甚

麼對策打擊違例泊車。  

警方回應指，如違例泊車導致交通嚴重擠塞，或駕駛

者於雙黃線或禁區泊車，警方會即時拖走該等車輛。

被拖走車輛的車主需承擔昂貴的費用，包括存倉費、

拖車費及違例泊車的罰款。同時，拖車的過程會對其

他駕駛者造成阻嚇作用，向他們傳達違例泊車有機會

令車輛被拖走的訊息。另外，警方會針對某些街道，



並於某時段內多次派員檢控違例泊車的駕駛者，同時

亦會派出多名警員到場向全部違例停泊的車輛作出

檢控，警惕駕駛者不要以為警員於作出檢控後就不會

再到現場執法，提醒他們不要違例泊車。  

8. 委員關注於世界盃舉行期間，駱克

道酒吧區會出現較多人流，並有機

會出現午夜暴力罪行、肢體碰撞和

噪音滋擾。委員詢問警方有甚麼措

施防範此等罪行，並希望警方於世

界盃舉行期間加強管理區內酒吧。  

警方回應指，會有行動加強巡查酒吧區，避免酒吧顧

客站出馬路影響交通。酒吧需遵守獲發酒牌時所定下

的條件，如酒吧的關門和關窗時間等，避免對居民造

成滋擾。如遇違法事件時，警方或會檢控酒吧的酒牌

持有人。警方會加強巡邏以減少午夜暴力罪行。警方

亦有宣傳行動，希望市民不要參與非法賭博。  

9. 委員希望警方於貝夫人美沙酮診  

所 與 食 環 署 人 員 進 行 聯 合 行 動

時，可加強巡查、截查可疑人士和

加派警犬支援，以增強聯合行動的

阻嚇性。  

警方回應指，會繼續與食環署人員進行聯合行動，但

警員需要有合理理由和視乎現場情況，方能進行截停

及搜查。當在場警員遇到神情或動作閃縮的可疑人

士，或有理由懷疑有人身上藏有毒品，警員有權截停

及搜查該等人士。  

10. 委員關注牽涉手機即時通訊應用

程式的騙案，詢問警方有甚麼針對

性措施防範此類騙案。  

警方回應指，警方於網上社交平台有帖文呼籲市民，

不要輕易將即時通訊應用程式的雙重認證碼轉交別

人，以免被不法分子盜用戶口，進行非法活動。警方

會加強宣傳上述訊息，希望市民提防受騙。  

11. 委員關注有唐狗於謝斐道墜樓死

亡，詢問警方會將案件歸類為甚麼

罪行。委員詢問動物警察專隊的隊

員是否會兼任其他範疇的警務工

作，以及警方於處理此類案件時，

如何分配工作。  

警方回應指，經深入調查及翻查大廈閉路電視後，發

現沒有可疑人士於現場附近出現。警方總結調查為該

唐狗意外墜樓，調查結果獲愛護動物協會的確認，事

件沒有牽涉虐待動物行為。  

灣仔警區有專案小組處理同類案件，組員均曾接受特

別訓練，並與愛護動物協會的督察聯繫，於發生殘酷

對待動物個案時到場調查。組員於沒有接到相關案件

時會執行自己本身的警務工作。  



12. 委員關注有非法入境者於下班繁

忙時段在區內行乞，希望警方可與

入境處加強聯合行動。  

當巡警發現有持旅遊證件人士非法行乞時，會即時拘

捕該等人士。如警方得悉該等人違反任何逗留條件，

會轉交入境處跟進案件。  

13. 委員希望警方盡快偵破區內一間

玻璃藝術創作公司被多次爆竊的

案件，並加強教育該公司的東主。

同時，委員關注區內有「淋紅油」

案件發生。  

警方回應指，該玻璃藝術創作公司被多次爆竊的事件

為一場誤會。事發時該公司的職員回到工場取回自己

的玻璃藝術作品，但工場僱主並不知悉，誤以為有爆

竊案發生。另外，灣仔警區反黑組已接手調查該案牽

涉放債公司的「淋紅油」案件，希望制止同類事件發

生。  

14. 委員關注警方會否再推行「尚品吧

計劃」，並希望酒吧東主與警方可

就酒吧街的晚上噪音滋擾問題溝

通。  

警方回應指，最近進行了杯墊和標語設計比賽，會安

排派發得獎作品予區內酒吧，並於推行「尚品吧計劃」

的地方進行宣傳活動。  

15. 委員關注有區內百貨公司的促銷

活動欠缺人手評估，耗用大量警

力，對灣仔警區、消防安全、社區

秩序和馬路情況造成壓力。委員希

望不會有同類事件發生，希望警方

向該百貨公司傳達上述訊息。  

警方回應指，百貨公司高層錯誤評估客人人數，亦沒

有與警方進行溝通。當警方得悉事件後，立即開放部

分行車線讓行人通過，疏導人群。警方與百貨公司高

層於事後曾開會商討有關安排及促請百貨公司於日

後舉辦同類活動前應與警方溝通，希望能安排地方讓

顧客排隊，同時不會影響其他道路使用者。  

16. 委員關注於網絡上有假新聞和謠

言出現，希望了解警方有沒有一站

式平台，讓市民遇到懷疑虛假資訊

時，可向警方反映和查證。  

警方回應指，市民可致電警署報案室或電郵至警察公

共關係科，查問有關資訊是否真確。如市民懷疑受騙

或遇到詐騙案時，可致電反詐騙協調中心的熱線電

話，以獲取相關資訊。  

 



 
灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2018 年 2 月至 

2018 年 4 月) 

上年同期 

(2017 年 2 月至 

2017 年 4 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案 610 707 - 97 - 13.7 
總體罪案破案率 36.4 38.2 - 1.8 個百分點  

暴力罪案 76 93 - 17 - 18.3 
暴力罪案破案率 64.5 39.8 + 24.7 個百分點  

電話騙案 2 16 -14 -87.5 
電話騙案破案率 0 6.3 - 6.3 個百分點  

毒品罪案 9 2 +7 +350.0 
毒品罪行破案率 100 100 0 0 

有關毒品罪案的拘

捕人數 

10 7 +3 +42.9 

 


